
平成28年度 食育推進に係る実践報告書 

学校名 広島市立瀬野川中学校 学校長氏名 小田原 順蔵 栄養教諭氏名 村井 晴香 職員数 ３５名 児童・生徒数 ４１５名 
１１１１    学校における食育の現状（昨年度からの課題等）学校における食育の現状（昨年度からの課題等）学校における食育の現状（昨年度からの課題等）学校における食育の現状（昨年度からの課題等）    〈生徒の実態〉                                      ・給食残食率の推移  ・朝食摂取状況 毎日食べる 88.0％ ・朝食主食+主菜+副菜摂取状況 毎日食べる 47.0% ・朝の排便状況 毎日出る 58.5％    
２２２２    学校の食育に係る学校の食育に係る学校の食育に係る学校の食育に係る目標（成果指標・目標値）目標（成果指標・目標値）目標（成果指標・目標値）目標（成果指標・目標値）      
３３３３    食育の目標に対する具体的な取組食育の目標に対する具体的な取組食育の目標に対する具体的な取組食育の目標に対する具体的な取組    

    【取組１】（テーマ）【取組１】（テーマ）【取組１】（テーマ）【取組１】（テーマ）    教科等における食に関する指導の充実に向けた取組について教科等における食に関する指導の充実に向けた取組について教科等における食に関する指導の充実に向けた取組について教科等における食に関する指導の充実に向けた取組について                                                                                             〈瀬野川中学校における指導〉〈瀬野川中学校における指導〉〈瀬野川中学校における指導〉〈瀬野川中学校における指導〉     
 

 

 

 

 

 

 

【取組２】（テーマ）【取組２】（テーマ）【取組２】（テーマ）【取組２】（テーマ）    生活習慣ステップアップカードの取組生活習慣ステップアップカードの取組生活習慣ステップアップカードの取組生活習慣ステップアップカードの取組                                                                                                            
    

    

    

    

    

 H25 H26 H27 ごはん 18.0 17.3 13.8 パン 7.9 3.9 4.8 おかず 6.4 4.8 6.8 成果指標 朝ごはんを食べていない生徒を３％以下にする 目標値 ３％以下 
 指導内容 １年 「野菜食べてますか？」（道徳） ２年 「１日に必要な栄養を満たす献立を考えよう」（家庭科） ３年 「どっちを食べる？～自分で選ぼう，自分の食事～」（道徳） 

 広島市立中野小学校 広島市立畑賀小学校 １年 どうしてすききらいをしてはいけないのかな？（特別活動） マナーをまもって たのしくしょくじをしよう（特別活動） ２年 さつまいもはかせになろう！（生活科と連携） やさいパワーをいただきます（特別活動） ３年 働く人々～給食室の仕事～（社会科と連携） みんなで楽しく食事をしよう（特別活動） ４年 戦争中の人々の暮らし～食について～（社会科と連携） よりよく成長するために大切なことを知ろう（保健体育） ５年 どんな食べ方がいいのかな？（家庭科）  ６年 地場産物を使った広島らしいメニューを考えよう（言語・数理運用科）  

別紙様式 

（概要） 中野小学校と畑賀小学校は，広島市のサポート校制度で本校が担当する学校となっており，給食管理のみならず，各校の食育推進担当者を窓口とし，食に関する指導についても連携を図っている。 
●２年家庭科 生徒が考えた献立から８献立を栄養教諭が選出し，文化祭で生徒・保護者・地域の方に投票をしてもらい，実際の学校給食で３献立実施した。  〈〈〈〈サポート校における指導〉サポート校における指導〉サポート校における指導〉サポート校における指導〉    

（概要） 年に２回授業のある５日間で，「生活習慣」を取り上げた実態調査を行い，生徒自身が自らの生活習慣について振り返る機会とする。また，それらの調査結果に栄養教諭から生活習慣改善のためのアドバイスを加え，懇談会等で保護者へ返し，保護者に対しても意識づけをする機会とする。 調査カード調査カード調査カード調査カード    番号 20150048なまえ生活習慣のステップアップをめざして！！あなたの結果けっか （５月がつ３０日にち～６月がつ３日にち）就寝 起床 朝の目覚め 朝食 野菜 読書 勉強 ９時以降メール 10時以降スマホ 排便 就寝時間 起床時間前回の結果 5 5 4 5 3 - - - - 1 10:00 6:30今回の結果 3 2 4 5 1 1 2 4 3 5 22:30 6:30ステップ B B B A C C B B B A次つぎの目標　もく　　ひょう年次推移ね ん じ す い い
田渕 恭平

※目標が「０」と表記されている場合は，カードへの記載がなかったということです。早寝，早起きが難しかったようですね。寝られなかった理由はわかりますか？習い事があったから？やることがいっぱいあったから？それともついテレビをみてしまっていたから？何故できなかったかを考えてみることが改善の第一歩ですよ。早寝早起きをする012345 1年6月 1年⒑月 2年6月 2年⒑月 3年6月 3年⒑月就寝 012345 1年6月 1年⒑月 2年6月 2年⒑月 3年6月 3年⒑月起床 012345 1年6月 1年⒑月 2年6月 2年⒑月 3年6月 3年⒑月朝の目覚め 012345 1年6月 1年⒑月 2年6月 2年⒑月 3年6月 3年⒑月朝食 012345 1年6月 1年⒑月 2年6月 2年⒑月 3年6月 3年⒑月野菜012345 1年6月 1年⒑月 2年6月 2年⒑月 3年6月 3年⒑月排便
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就寝 起床 朝の目覚め朝食野菜読書勉強９時以降メール10時以降スマホ 排便結果結果結果結果 前回の結果今回の結果 012345 1年6月 1年⒑月 2年6月 2年⒑月 3年6月 3年⒑月１０時以降スマホ012345 1年6月 1年⒑月 2年6月 2年⒑月 3年6月 3年⒑月９時以降メール012345 1年6月 1年⒑月 2年6月 2年⒑月 3年6月 3年⒑月勉強012345 1年6月 1年⒑月 2年6月 2年⒑月 3年6月 3年⒑月読書 ステップアップステップアップステップアップステップアップ目指そう！目指そう！目指そう！目指そう！
調査結果調査結果調査結果調査結果    １回目と２回目の結果を比較するレーダーチャート。 栄養教諭からのアドバイス。 

各項目について，１～３年生の年次推移。 

（H25～H27）単位（％）  



４４４４    「ひろしま給食１００万食プロジェクト」の取組について「ひろしま給食１００万食プロジェクト」の取組について「ひろしま給食１００万食プロジェクト」の取組について「ひろしま給食１００万食プロジェクト」の取組について      ○１２月８日，学校給食週間中に「タコタコライス」を提供。広島市の推進する「わ食」事業と関連付け，    みんなで食卓をかこむ「輪食」献立としても，給食日誌，掲示物を通して紹介した。      
５５５５    取組に対する成果と課題取組に対する成果と課題取組に対する成果と課題取組に対する成果と課題        【成果】【成果】【成果】【成果】    ○食育に係る目標成果指標（第２回生活習慣ステップアップカード集計結果より） 成果指標 朝食欠食生徒を３％以下とする 目標値 ３％以下 本年度の結果 朝食欠食生徒が３％以下（０．８０．８０．８０．８％％％％）  ○朝ごはん及び野菜の摂食に関する調査（第２回生活習慣ステップアップカード集計結果より）単位（％） 
  

 ○排便に関する調査（第２回生活習慣ステップアップカード集計結果より）単位（％）            ○給食の残食率（平成28年4月～平成29年１月）     【【【【課題課題課題課題】】】】     
    

    

６６６６    今後の取組に向けた改善方策今後の取組に向けた改善方策今後の取組に向けた改善方策今後の取組に向けた改善方策についてについてについてについて    

 

 

 

 

 

 

 毎日食べた 週４日食べた 週３日食べた 週２日食べた 週１日食べた 食べなかった 朝ごはんを食べた 89.789.789.789.7↑↑↑↑    4.6 1.8 1.8 1.3 0.8 朝ごはんで野菜をたべた 46.8 12.3 10.7 8.7 7.2 14.3  週５日あった 週４日あった 週３日あった 週２日あった 週１日あった なかった 排便 60.360.360.360.3↑↑↑↑    10.5 12.9 8.9 4.7 4.5 
 ごはん パン おかず 残食率（％） 11112.42.42.42.4↓↓↓↓    3.53.53.53.5↓↓↓↓    3.93.93.93.9↓↓↓↓    

給食週間掲示物給食週間掲示物給食週間掲示物給食週間掲示物    

○教科等における食に関する指導の充実について ・サポート校での授業は，全学年実施ができなかった。また，昨年度から課題でもある，言語・数理運用科で児童が考えた給食を実施することができなかった。  ○生活習慣ステップアップカードについて ・調査カードの項目が多く，記入に時間がかかっている。振り返りの時間を十分とれていない。 ・朝ごはんで野菜を取り入れることができていない。  ○給食の残食率について ・前年度と比べると減少傾向だが，広島市の平均と比べるとまだ高い。特に，丼物のときのごはんが多く残る。 ○教科等における食に関する指導の充実について ・今年度実施していないサポート校へは，他校での授業などを紹介して，授業数を確保できるようにしたい。 ・言語・数理運用科の給食については，小中連携を生かし，中学校区として進められるようにしたい。  ○生活習慣ステップアップカードについて ・調査カードの項目をしぼり，全校朝会等でステップアップカードの趣旨を説明する時間をとる。 ・朝ごはんレシピの配布を継続する。  ○給食の残食率について ・広島市の献立では，中学校の丼物の時の主食重量を 100ｇに設定していたが，丼物の具との割合を考慮し，献立ごとに主食重量を再検討する。 ・来年度は４月から，各学年の残食率を表すグラフを作成し，残食率の推移が見えるようにしたい。 ・今年度同様，給食の残食を給食委員会の生徒に計量させ，残食率を減らそうという意識をもたせたい。 

・ステップアップカード実施前に，朝ごはんレシピを配布したためか，朝ごはんの摂食率は上昇している。また，排便状況はよくなってきている。  ・ごはん，パン，おかずの残食率は全て減少傾向である。また，過去４年間で一番低くなっている。  


